



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 27.11.2006

Beginn: 19:00

Ende: 21:00

Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Patrick Strasser (past@sbox.tugraz.at)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Manfred Weissensteiner (west@sbox.tugraz.at)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Robert Hödl (robert.hoedl@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Michael Klamminger (klammimi@sbox.tugraz.at)
- Heinz Riener (mythos_r@sbox.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (paul.rouschal@student.tugraz.at)
- Martin Stadler (eagle@htu.tugraz.at)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Robert Vörös (robert_t@sbox.tugraz.at)

Schriftführer: Nikolaus Hammler

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
3. [Broschürenbeauftragter](#)
4. [StuKo-Nominierungen](#)
5. [TU-Info](#)
6. [KIF \(Konferenz der Informatikfachschaften\)](#)
7. [Zusätzlicher Arbeitsplatz in der BaGru](#)
8. [Masterplaner](#)
9. [Allfälliges](#)

ad TOP

1. Begrüßung durch die Vorsitzende und Feststellen der Beschlussfähigkeit. Beschlussfähigkeit ist erst ab 19:30 durch Anwesenheit von Bernhard T gegeben.
2. Patrick wünscht sich einen zusätzlichen TOP "KIF" nach "TU-Info".
3. Hartwig berichtet vom Pilotversuch, Broschüren auch außerhalb der Rechtbauerstraße aufzulegen, konkret im Gebäude 16b neben dem Kopierer. Das Angebot wurde sehr gut angenommen. Bei der Basisgruppe Physik gibt es eine Broschürenbeauftragte. Hartwig wünscht sich auch in der Basisgruppe Telematik eineN VerantwortlicheN für die Broschüren. Die Aufgabenbereiche wären dafür Sorge zu tragen, dass immer genügend Broschüren aufgelegt sind. Paul freut sich, diese Aufgabe gemeinsam mit Robert V. und Michael G. zu übernehmen.
4. Es gibt freie Plätze in der Studienkommission. Matthias und Heinz werden Ersatzmitglieder. Martin wird den HTU-Vorsitz davon in Kenntnis setzen.
5. Am 15. Dezember ist Redaktionsschluss für das neue TU-Info. Bis zum 13. Dezember sollte bekannt sein, ob die Basisgruppe Telematik wieder etwas schreiben will und wenn ja, was und wieviel. Es soll wieder ausgewählte Studienrechtsartikel sowie einen Artikel über die KIF geben. Ein weiterer Vorschlag betrifft das Thema "multimediale Vorlesungen". Weitere Vorschläge sind erwünscht.
6. Letzte Woche wurden Aufgaben vergeben, Patrick fragt nach dem aktuellen Status. Ungeklärt ist noch die Essensorganisation sowie die Maronibraterei. Paul wird den Text für das Infoheft formulieren, Robert wird das Layout erstellen. Es ist noch viel Material zu besorgen. Michael wird sich um den Transport kümmern. Da auf der KIF viel Müll anfallen wird, wird noch jemand gesucht, der sich um die Müllentsorgung kümmern wird. Robert wird sich um eine Entsorgung auf dem Sturzplatz kümmern. Hartwig schlägt vor, ca. 3 Müllsackhalter zu besorgen, da diese auch für das TU-Fest verwendet werden können. Um die "Notfallsapotheke" auf der KIF kümmert sich Matthias. Michael G. wird bei der GVB wegen Fahrkarten anfragen. Weiters ist ein Wandplaner zu erstellen bzw. eine Führung für das Robotik-Team bzw. Hochspannungsinstitut zu organisieren. Michael G. wird bezüglich Büromaterial bei Fea anfragen, Hartwig bietet ebenfalls seine Hilfe für Bürobedarf an, dies soll beim Copy-Shop erworben werden. Michael K wird sich um die Stromversorgung kümmern und sich diesbezüglich mit dem Brandschutzbeauftragten, Hr. Knapp in Verbindung setzen. Es wird dringend noch jemand gesucht, der noch bei Firmen nach Sponsoring anfragt.
7. Es soll ein weiterer Arbeitsplatz in der Basisgruppe angeschafft werden, da sich vor allem in letzter Zeit die vorhandenen zwei Arbeitsplätze als zu knapp erwiesen haben. Als Vorschläge für den Standpunkt gab es die PBS oder in der Basisgruppe auf der anderen Seite beim Kasten. Als Nachteile für die PBS wurde die "Isolation" des Arbeitsplatzes genannt, ein dritter Arbeitsplatz in der Basisgruppe würde sehr knapp werden. Hartwig befürchtet, daß der Arbeitsplatz in der PBS am öftesten genutzt werden würde. Es soll jedoch ein Versuch gestartet werden, einen Rechner in der PBS zu installieren.
8. Es gibt Überlegungen, einen Masterplaner anzubieten, der alle Regeln des Masterstudiums korrekt abbildet. Es existierten bereits einige Versionen, die meisten davon haben aber Fehler. Der Planer soll als Excel-Sheet angeboten werden. Darin gibt es Formulare, in die man bestandene LVs eintragen kann und den Status des Studiums überprüfen kann (auf Basis von VBA). Lothar findet die Idee sehr gut und wird sich zusammen mit Martin gerne um eine Umsetzung kümmern. Es wird auch überlegt, den Planer in ein offenes Dateiformat zu portieren.
9. Eva:
 - Am Mittwoch findet ab 17:00 im HTU Besprechungsraum die 2.o.UV-Sitzung statt. Inhalt sind unter anderem Referentenwahlen.Martin:
 - Martin wünscht sich die Abschaltung aller Mobiltelefone während der Sitzung.

Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at

Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu